



REPUBLIQUE DU NIGER

Fraternité - Travail - Progrès

Ministère de la Population, de la Promotion de la Femmes, de la Protection de l'Enfant

Allocution de

Son Excellence Madame SAMANDÉ TCHIMATA ENNAZADAN

**Ministre de la Population, de la Promotion de la Femmes
et de la Protection de l'Enfant de la République du Niger,**

**Lors de la 55ème session de
La Commission de la Condition de la femme
New-York, le 24-02-11**

Monsieur le Président,

Je voudrais tout d'abord vous présenter mes vives félicitations pour la présidence de cette 55ème session de la Commission de la Condition de la Femme.

Ces remerciements, je voudrais également les délivrer à Mme Aminata SOW pour sa nomination en qualité de Directrice Exécutive de l'ONUFEMME. Ses qualités de dirigeante et de militante infatigable pour le bien-être des populations de ce pays qui ont été reconnues par tous, condamnent tout mal des gages. Ses compétences et ses activités futures de l'ONUFEMME vous pouvez par conséquent, Madame Directrice Exécutive, compter sur l'appui du Gouvernement du Niger dans l'accomplissement de votre mission.

Je puis vous assurer que notre appui aux activités de la Commission pour le soutien de la femme que je tiens à réaffirmer ici, je le tiens de l'engagement de son Excellence le Général de Corps d'Armée Amadou Hissène Béchir, Président de la République, pour la Restauration de la Démocratie, l'unité de l'Etat, la sécurité nationale, l'indépendance et l'égalité dans le domaine du genre.

Monsieur le président,

Au Niger, l'accès et la participation des filles et des femmes à l'éducation, à la formation, à la science et au bien-être social sont des priorités de la Stratégie de Développement Accéléré et de Réduction de la Pauvreté, adoptée en 2005.

Les politiques sectorielles adoptées pour faire aboutir en œuvre de ce cadre de référence ont ainsi inscrit des axes stratégiques qui ont abouti à la mise en place de plusieurs politiques considérées comme des bonnes pratiques, toutes choses dont je vous joins d'ailleurs, partager ici au cours de la présentation que je vais vous faire.

A cet égard, je commencerai par mentionner l'intégration du genre dans les politiques sectorielles dans notre travail pour s'assurer que la promotion des droits sociaux, la mise en place des meilleures stratégies et la prise en compte du genre dans tous les politiques et programmes, ainsi que l'élaboration des outils d'analyse genre. Ainsi, tout en veillant à ce que soit mis en place un processus de suivi et d'évaluation dans les budgets. A cela s'ajoute l'adoption d'une Politique Nationale Genre (PNG) et la mise en œuvre du processus de son application nationale, ainsi que les programmes d'alphanétisation et d'appui à l'éducation familiale à l'échelle nationale.

Je voudrais également mentionner l'adoption et la mise en œuvre à l'Institut National de Développement de l'Education (INED) qui fait que la scolarisation des filles, une de ses priorités, tout en privilégiant l'éducation communautaire et les initiatives communautaires favorables à la promotion du genre.

Monsieur le président,

L'emploi des femmes dans le secteur non agricole constitue un secteur dans lequel le gouvernement a pris d'importantes mesures dont la promotion des femmes entrepreneurs et opératrices économiques du haut niveau, l'ouverture des lignes de crédits exclusives pour les femmes à travers la Mutualité d'Echange et de Crédit des Femmes (MECREF) et la Banque Régionale de Solidarité (BRS).

Nous avons en outre tenu à instaurer une ligne financière (SAFEM), à financer un réseau d'équipements d'alégmentation des tâches domestiques pour les femmes en milieu rural.

Cette évolution est également constatée dans le domaine de la promotion optimale des femmes où on peut noter une représentation de plus en plus appréciable des femmes dans les instances de prise de décision, la loi sur l'égalité entre hommes et femmes, la loi sur les quotas et la promotion du local. En Outre, le Niger est en train de conduire le processus d'adoption d'un statut personnel devant permettre une promotion du statut juridique de la femme et au delà Je bien être familial.

Cette situation que je viens de présenter dans ce bref état est, que je l'aide est en train de faire des progrès dans le domaine du genre. Pourtant il existe encore des inégalités inacceptables, mais nous devons faire encore à surmonter pour atteindre l'égalité et l'égalité entre l'homme et la femme dans tous les domaines.

C'est pourquoi nous voulons, avec nos partenaires techniques et financiers, continuer davantage à soutenir ces efforts dans la mise en œuvre de nos différentes stratégies et politiques.

Le partenariat multiforme que nous entretenons a été positivement impacté les initiatives du Gouvernement dans la promotion de l'égalité dans le domaine du genre. Nous sommes convaincus que ces partenariats sont plus éloquents des efforts communautaires, nationaux et internationaux que celles du pays comme le nôtre œuvrent avec succès au plein-être de nos populations, en particulier les femmes.

Un tel partenariat nous conforte dans notre engagement résolu à lutter contre la pauvreté et à travailler avec encore plus de succès à la réalisation des Objectifs de développement durable au plan national, qui des Objectifs du Millennium pour le Développement.

Je vous remercie.